

# POLITICA DE ESTADOS

Sigue de la 1.ª página

abundante que sea la sangre ofrecida para ello.

El Estado de México, por su situación geográfica, por su importancia agrícola y minera y por su cultura, no absoluta en todos sus pueblos, demanda mayor atención en el examen de sus mandatarios. Las candidaturas que dieramos más movidas hasta este momento, son las de los Señores Licenciados Carlos Castillo, Angel Zimbrón y Antonio Vicencio; Doctor Gustavo Vilchis, Manuel Medina Garduña y Andrés Molina Enriquez.

Nuestros informes sobre las personas enumeradas, son imparciales de todo rigor, y así vamos a transmitirlos para completa inteligencia de los ciudadanos sufragistas.

El Sr. Lic. Carlos Castillo es un hombre inteligente, reposado y de gran práctica política y administrativa en los negocios del Estado de México. Su cualidad saliente es la honorabilidad bajo todas sus formas. Esta fué de preferencia la base de su prestigio y de las grandes simpatías de que goza; honorabilidad conquistada en el cargo de Secretario General de Gobierno y en el cual impulsó todos los ramos de pública utilidad, procurando sobre todo la propagación y el fomento de la instrucción pública. Fué el Sr. Lic. Castillo una verdadera garantía de moralidad de una administración, á cuyo frente se encontraba persona que no pudo conquistar el aprecio de sus gobernados, y acaso la rectitud inquebrantable del Secretario de Gobierno, produjo el choque inevitable de su separación, hará dos años próximamente, y en ocasión precisa en que un diario de conocido sectarismo, lo señalaba en forma bien intencionada para pro-

ducirle daño, como desafecto á la política científica y con inclinaciones, entonces criminales, á los aspirantes de popularidad silenciosa y sólo existente en las conciencias de los ciudadanos.

La opinión pública del Estado, distinguió rápidamente los acontecimientos y otorgó su aprobación unánime á la actitud del Lic. Castillo, quien dejaba un encargo con la conciencia del cumplimiento estricto de los deberes que por él había contraído, y con el propósito de no alterarlos, á virtud de una política que podría comprometer su buen nombre.

Por diversas causas el Lic. Castillo es un candidato idóneo, porque reúne el mayor número de condiciones favorables para dar impulsos de progreso al Estado de México. Reservamos otras consideraciones de detalle, para exponerlas en nuestras siguientes ediciones, figurando entre ellas, la inserción de una carta que, partidarios numerosos del Lic. Castillo han hecho circular para dar fundamento á su candidatura, que es por hoy la que tiene mayores y más explicables simpatías.

Figura en segundo término para ser mencionada la candidatura del Señor Lic. Angel Zimbrón originario del Estado. La labor intelectual del Señor Zimbrón es bien conocida en la ciudad de México. Como Juez de lo Civil se le reconoció gran competencia profesional y marcada justificación en sus fallos; como Secretario del Gobierno del Distrito, reveló una expedición y un buen sentido práctico, que le conquistaron muy en breve, prestigio merecido. Ha sido por otra parte el Señor Zimbrón un hombre bondadoso, de forma social correcta, de claro talento y de comprensión viva, que le han conquistado bastantes adhesiones personales.

Muchos años hace que el Señor Zimbrón se encuentra lejos de su Estado, y ya fuere por la especial política que nos dominó en el pasado, ya por inclinaciones que cada uno tiene en el transcurso de la vida, ello es que el Señor Zimbrón no ha manifestado mayor interés por sus coterráneos, sino es hasta hoy, habiendo ántes dedicado de cierto modo empeñoso, á especulaciones más ó menos ventajosas sobre propiedad raíz en Atzacapotzalco, y las que naturalmente absorbieron su atención y probablemente sus energías.

El Doctor Gustavo Vilchis es, según se afirma, una persona de talento y de una inactividad alarmante. Dicen los conocedores de su personalidad, que tiene un amor tan grande á la molice que supera al que domina el temperamento del General Fernando González; lo cual excede al colmo, pues sabido es el abandono de este gobernante para los asuntos propios y ajenos. Con este defecto, no se puede ser gobernante, porque la inacción suele ser más funesta que la tiranía. El Doctor Vilchis es, á lo que se cree, un candidato supletorio de algún círculo que desea dominar el porvenir del Estado, y cuyo dominio parece que ha tiempo existe en el sentido económico, incluyendo en estas absorciones el pan que consume los hijos del Estado.

Don Antonio Vicencio que es otro candidato, es de molde reciente. Sale de las esferas oficiales del gonzalismo, con sus hábitos de consigna para todas las autoridades, especialmente las judiciales, con quienes cree contar para la propaganda de su candidatura que ha nacido en el Tribunal Superior. Todo lo que trasciende á sistema antiguo del que no queremos prescindir, por inepticia política, no puede prestar atractivo á la embriaguez democrática de esta época. Caeremos sin duda en los vicios del pasado y en las formas de tiranía conocidas y aún más exageradas, que ya por desgracia se vislumbran

## Auto-Taxímetros Mexicanos S. A.

5a. Nuevo México 106 y Avenida Morelos 9.

Ocupe Ud. el Taxímetro que es el

**MAS COMODO,  
LIMPIO,  
RAPIDO  
Y MAS BARATO.**

### SITIOS:

Calle de Gante,  
16 de Septiembre y Bolívar,  
16 de Septiembre y Zócalo,  
Seminario y Zócalo,  
5 de Mayo y Empedradillo,  
5 de Mayo, frente á la  
"Mítua,"  
San Juan de Letrán y  
Avenida Independencia  
y  
Plazuela de Dinamarca.

Puede Ud. también

solicitar un taxímetro á toda hora del día y de la noche, dirigiéndose á cualquiera de los teléfonos siguientes:

**ERICSSON 1850, 3313, 2283.  
MEXICANA 2346.**

Muy pronto establecerá la COMPAÑIA su sistema de nuevas tarifas, con el cual resulta el uso del taxímetro tan barato como el de los coches de bandera colorada.

## Compañía Mexicana de Seguros contra Riesgos y Accidente S. A.

Teléfono 330 Ericsson.

Teléfono 882 Mexicana.

Apartado Postal 5195.

Avenida 5 de Mayo 10.

Es la sola COMPAÑIA  
que asegura en México,  
Automóviles, Coches, Carros  
Y TODA CLASE DE VEHICULOS,  
Bajo condiciones liberadas y tipos módicos.

Ocurra Ud. luego  
á garantizar su Automóvil, Coche, &  
contra todo riesgo ó accidente  
que pudiera sufrir por acontecimientos imprevistos.

en nuestros horizontes, pero ántes de que éstos se oscurezcan, quejemos siquiera una vez en nuestra historia revelarnos libres, que bien lo merece el precio de tanta sangre derramada y de tan tremendos perjuicios causados á la propiedad y al trabajo.

Candidaturas libres y fuera de todo patrocinio oficial; por consecuencia, el Señor Vicencio tiene que ser un excomulgado de nuestra pasajera democracia.

El Señor Manuel Medina Garduña también se presenta para combatir en la lid electoral.

Es el Señor Medina un caballero perfecto, propietario rural de regular importancia y por lo mismo enemigo de todos los impuestos; hombre de negocios en los cuales acusa siempre su escrupulosa honradez y su rectitud. Es en fin, bastante apreciado en su círculo, que no es muy extenso, porque el Señor Medina es generalmente retraído y poco afecto á sociabilidades amplias.

¿Son bastantes las cualidades dichas para asegurar una buena administración? Nos parece que son necesarias, pero no suficientes para el objeto político á que se pueden aplicar. El Señor Medina como persona rica, es conservadora y sin fusión alguna con las clases populares. A semejanza de algún otro de quien hemos hablado, el Señor Medina desconoce el arte de gobernar, y vendría á ser un personaje lírico en política, cosa bastante seria, por los errores á que induce la ignorancia en una ciencia social tan difícilmente comprendida entre nosotros.

No teniendo el Señor Medina ni los conocimientos más elementales para dirigir un Gobierno, detendría el progreso de su Estado, sacrificando además su recomendable personalidad, sin éxito positivo para nadie.

El último proyecto de mandato para el Estado de México, es el Lic. Andrés Molina Enriquez. Ya hizo circular su programa, que presto hemos de analizar para demostración de lo impracticable

de sus promesas que, si no tienen intención deliberada de alucinar á masas ignoraras, resultan entonces verdaderas inocencias y romanticismos, impropios de una persona que desea el gobierno del pueblo por el pueblo.

Como antecedente del Señor Molina puede consignarse su condición de empleado protegido de Don Fernando González. La política de este Señor—si es que así puede llamarse al desbarajuste en que tenía el Estado—la siguió fielmente el Señor Molina Enriquez, quien fué uno de los tornillos del instrumento de tiranía que agobió durante muchos años á ese pueblo, merecedor de mejores destinos. Si el Señor Molina fuera Gobernador, ya sabríamos el canevá sobre que habría de bordar. Su educación gonzalista, no ha de convencer á los electores, y no sabemos si esta causa ó la carencia de méritos del Señor Molina, sean las que hayan influido para el general desaliento que se

observa respecto á la candidatura del propio Señor, que por el pronto, no quiere darse por vencido, multiplicando sus plataformas con una notable penuria de elocuencia.

El Dios de las libertades que se nos tienen ofrecidas, ilumine á los pueblos del Estado de México sobre esta candidatura, que tiene emanaciones de caciquismo puro desde Valle de Bravo á Texcoco, pasando por el Distrito Federal.

Haríamos prolongadísimo el análisis de los candidatos, si continuáramos refiriéndonos á otros Estados. Este será trabajo que seguiremos en ediciones sucesivas, y el que no carecerá de oportunidad, porque las elecciones convocadas, no son tan inmediatas que nos impidan emitir á tiempo nuestros juicios en cuestiones tan candentes en este momento histórico y de unánime excitación en los pueblos de la República.

## Las Personas DE GUSTO EXQUISITO,

recomiendan las sin rivales marcas de la

**VICTORIA, PILSNER, TOLUCA,  
LAGER, BIER, BOCK BIER.**

"TOLUCA"  
quiere decir supremacía en CERVEZAS  
¡¡BEBER TOLUCA O NO BEBER!!

Agente en Pachuca:

Francisco Fernández.

la ESTANCO de HOMBRES, 18